

Le patrimoine morgien s'écrit aussi en vert



Les édifices bâtis et les monuments ne sont pas les seuls ouvrages méritant l'attention des amoureux du patrimoine. Les jardins, publics ou privés, font également intrinsèquement partie du patrimoine d'une ville. Parfois cachés derrière une enceinte, quelques fois ouverts et visibles, ces oasis de vert morgiennes sont sources de calme et d'inspiration. Alliant pierre naturelle, verdure, grands spécimens d'arbres, eau ou encore certaines réalisations métalliques, les jardins modernes et anciens sont toujours un délice pour les yeux et un régal pour l'âme.

Lorsqu'ils sont de surcroît réalisés par la main d'un artisan du vert, ils mettent superbement en valeur tous les types de propriété ou l'espace public. Même dans les configurations les plus improbables, le vrai professionnel saura détecter la réalisation adaptée pour créer un patrimoine vivant et surtout accueillant la vie... végétale, mais humaine également. Ces artisans jardiniers, les paysagistes, insufflent tout leur savoir-faire dans ces espaces verts au sein desquels nous aimons nous promener, ou nous arrêter.

4
Votre esprit aura probablement immédiatement pensé au Parc de l'Indépendance ou à la promenade des quais, mais de nombreux autres jardins morgiens méritent également une certaine attention. Que cela soit dans les quartiers résidentiels au nord de l'autoroute, ou du côté de l'est, de nombreuses propriétés visibles sont les hôtes de réalisations superbes. Prêtez-y un œil lors d'une prochaine balade. Les espaces publics n'ont pas à rougir (sauf s'ils sont munis de massifs de sauge écarlate), les services de la commune entretenant avec superbe les espaces urbains et les parcs.

Mais le jardin n'est rien sans l'humain qui le crée et l'entretient. C'est en particulier grâce à la formation d'une relève qualifiée au sein des métiers de la branche verte que nous pouvons jouir d'une telle qualité de vie. Jardin-Suisse-Vaud, l'association des professionnels de la branche verte, s'y engage en formant chaque année un peu moins d'une centaine d'apprentis paysagistes, pépiniéristes et floriculteurs, qui suivent d'ailleurs leurs cours au Centre d'enseignement professionnel de Morges. Les

cours pratiques inter-entreprises sont enseignés par des miliciens, souvent des chefs d'entreprise, qui ont à cœur de transmettre leur passion et leur savoir-faire.

Dans un monde où la densification urbaine semble inévitable, nous devons préserver des lieux de vie verte de qualité. Dans un monde où tout va de plus en plus vite, nous devons nous rappeler que la nature prend son temps, et qu'il faut composer avec son rythme propre. Les professionnels de la branche verte ont leur rôle à jouer.



Baptiste Müller
Secrétaire général de Jardin-Suisse-Vaud
L'association des professionnels de la branche verte
Conseiller communal

Photos: Arnaud Cachin Paysagiste

